

Visita del Secretario General de Pesca Marítima a Estados Unidos.

A principios del mes de Mayo se desplazó a Washington DC el Secretario General de Pesca Marítima, acompañado del Subdirector General de Organismos Multilaterales Pesqueros, con objeto de mantener una reunión bilateral con los responsables en materia pesquera de la Administración estadounidense (Departamentos de Estado y Comercio).

Esta reunión cobra especial importancia dada que es la primera de su género que se celebra entre Estados Unidos y España. Los temas tratados en la reunión se centraron fundamentalmente en la posición de ambos países en distintos Organismos Regionales Pesqueros (ORPs). Entre ellos destaca sobremanera, la discusión sobre los criterios de asignación de cuotas de pesca en el seno de la Comisión Internacional del Atún del Atlántico (ICCAT). Igualmente se discutió la postura de ambos países en distintas ORPs tales como la Comisión Interamericana del Atún Tropical (CIAT), la Comisión Ballenera Internacional, etc., así como las negociaciones en la OMC y asuntos bilaterales tales como el embargo estadounidense sobre las importaciones españolas de atún.

A continuación el Director General de Recursos Pesqueros, acompañado por el Subdirector General de Organismos Multilaterales Pesqueros y el Consejero de Agricultura, Pesca y Alimentación en Canadá, se desplazaron a Ottawa para mantener contactos bilaterales con la administración pesquera de este país. En esta visita, que se enmarca en la perspectiva del próximo viaje del Presidente del Gobierno a Canadá, se discutió una agenda similar a la que se preparó para la reunión previa en Washington, esto es, coordinación de las posturas de ambos países en los ORPs y discusión sobre asuntos bilaterales. En este sentido se destaca el comunicado conjunto sobre relaciones bilaterales y cooperación pesquera entre España y Canadá publicado por la Oficina de información diplomática el 23.5.2001 con ocasión del encuentro celebrado en Bruselas entre los Ministros de Asuntos Exteriores de España y Canadá.

Visita del Comisario Fischler a Estados Unidos.

Durante los días 17 a 21 de Mayo ha visitado Estados Unidos el Comisario de Agricultura de la Unión Europea, Franz Fischler. La primera parte de esta visita transcurrió en Washington durante los días 17 a 19 de Mayo. En el curso de esta primera etapa Fischler ha tenido la oportunidad de reunirse con la Secretaria de Agricultura de Estados Unidos, Ann Veneman, así como con los líderes de los partidos Republicano y Demócrata en los Comités de Agricultura de la Cámara de Representantes y el Senado.

Estas reuniones han servido para exponer la posición comunitaria en diversas cuestiones que afectan al comercio mundial agrario especialmente en ciertos conflictos bilaterales Unión Europea-Estados Unidos. La acogida de esta postura ha sido más favorable por parte de la Administración estadounidense que por parte del Congreso. En efecto, Veneman ha reconocido que de Estados Unidos y la Unión Europea depende el éxito de las próximas negociaciones en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC), dada la magnitud del peso combinado de sus respectivas agriculturas.

Por parte estadounidense, y más concretamente en el Congreso, la resolución del conflicto de la carne hormonada ha sido el que más interés ha suscitado. En este sentido, los diversos interlocutores de Fischler en el Congreso han expresado su conocimiento de que aún es posible llegar a un acuerdo que permita la exportación de carne hormonada estadounidense a la Unión Europea. Fischler ha insistido en la imposibilidad de permitir la comercialización de carne hormonada en la Unión Europea y, en vista de la situación deprimida del mercado comunitario de carne de vacuno, ha expuesto la dificultad de alcanzar en este momento un acuerdo de compensación consistente en el aumento del contingente estadounidense de exportación de carne libre de hormonas.

La visita de Fischler a Estados Unidos ha incluido igualmente el Estado de Iowa, donde durante los días 18 y 19 de Mayo sostuvo entrevistas con agricultores y compañías de semillas (Pioneer y Monsanto). La cuestión de los productos transgénicos ha ocupado un lugar prominente en estas entrevistas, habiéndose constatado un cierto cambio de postura en la industria agroalimentaria estadounidense, que acepta los principios básicos de la legislación comunitaria sobre transgénicos (etiquetado y trazabilidad) y sólo aspira a discutir la forma de implementación de esta legislación y su control.

La última etapa de la visita de Fischler a Estados Unidos ha transcurrido durante los días 20 y 21 de Mayo en Saint Louis (Missouri), donde ha participado en el II Congreso Mundial Agrario.

Estados Unidos y Canadá levantan sus restricciones a la importación de productos ganaderos españoles reconociendo a España libre de la fiebre aftosa.

El levantamiento por parte de Estados Unidos de las restricciones impuestas con motivo del brote de fiebre aftosa en Europa fue uno de los temas que también discutieron Veneman y Fischler. Aunque Veneman no ofreció a Fischler una fecha fija de regionalización de estas restricciones, las autoridades

estadounidenses procedieron a establecer tal regionalización con fecha 25.5.2001. Este hecho supone el levantamiento de dichas restricciones para aquellos Estados miembros que no han constatado casos de esta enfermedad, entre ellos España. Canadá se adelantó a Estados Unidos adoptando esta medida con fecha 18.5.2001.

II Congreso del Foro Mundial Agrario (World Agricultural Forum).

El Foro Mundial Agrario (*World Agricultural Forum*) es una organización independiente que fue creada en 1997 para servir como marco de diálogo para debatir cuestiones relativas al papel de la agricultura en la sociedad, en especial en su papel de suministradora de alimentos, fibras textiles y combustibles. En el Foro Mundial Agrario participan activamente los líderes mundiales en industria, gobierno, educación, Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) y Organizaciones Intergubernamentales (IGOs).

Gran parte de los patrocinadores del Foro Mundial para la Agricultura son personajes influyentes de la política y economía estadounidense, entre ellos destacados Congresistas así como directivos de empresas del sector agrario ubicadas en Saint Louis, sede de este Foro. Entre estas empresas se cuentan gigantes agroquímicos tales como Monsanto, Conagra y Purina.

El Foro Mundial Agrario celebra bianualmente congresos de carácter mundial (*World Agricultural Congress*) en los que se dan cita expertos y responsables de todas las partes implicadas en la actividad agraria en su más amplio sentido. El Primer Congreso Mundial tuvo lugar en Mayo de 1999 en Saint Louis y se centró en los retos que debe afrontar la agricultura mundial para alimentar a una población en crecimiento exponencial.

El Segundo Congreso Mundial tuvo lugar en Saint Louis, Missouri, durante los pasados 20 a 23 de Mayo. Los principales temas de este Congreso fueron: proyecciones a corto y largo plazo de las principales magnitudes macroeconómicas y agrarias, demanda mundial de alimentos y sus implicaciones en las demandas de consumidores y los intercambios comerciales, investigación agraria, agricultura sostenible y consideraciones medioambientales y políticas gubernamentales que afectan a la agricultura.

Un gran número de Ministros y Secretarios de Agricultura fueron invitados a participar en este evento, incluyendo el Comisario Fischler, el Director de la FAO, Jacques Diouf, y un apreciable número de Ministros de Agricultura de países en vías de desarrollo.

Por lo general, las intervenciones de dichos Ministros han sido bastantes críticas con los subsidios que Estados Unidos y la Unión Europea conceden a sus agricultores, ya que los consideran una de las causas que dificultan el desarrollo agrícola de sus países y entorpecen el comercio de producto agrícolas. No obstante, todos ellos han coincidido en la necesidad de que la próxima ronda de negociaciones agrarias de la OMC tenga el máximo alcance posible.